
Edição 2745 - Ano VIII - R$2,00
UMUARAMA,13/5/2021

Paraná receberá mais 244,8 mil
doses de vacinas contra a covid

3,7 MILHÕES DE DOSES JÁ FORAM ENTREGUES ÀS REGIONAIS

O Paraná vai receber do Ministério da Saúde mais 244,8 mil doses de vacinas contra a covid-19 para completar a segunda dosagem do 
público de 65 a 69 anos e também aplicadas em pessoas com comorbidades, com deficiência permanente, gestantes e puérperas. Assim que 
os imunizantes chegarem ao Paraná, serão distribuídos às 22 Regionais de Saúde. l 6

Volta ao campo

Ensino técnico
retoma aulas
presenciais
no Paraná  

l 5

Deputado
tenta ampliar

programa
Nadando Paraná

l 2

Umuarama
registra 71
novos casos
de covid-19

l 7

Júri popular
é adiado por
suspeita de
coronavírus

l 8

As unidades 
educacionais da rede 
municipal de Umuarama 
que ofertam primeira e 
segunda etapas da EJA 
(Educação de Jovens 
e Adultos) iniciaram o 
atendimento presencial 
gradativo aos estudantes, 
a exemplo do ensino 
fundamental. Para 
recebê-los, a Secretaria 
de Educação qualificou 
professores e funcionários 
e adotou medidas de 
prevenção ao contágio do 
coronavírus. l 9

Mais de 20%
A Secretaria de Saúde já aplicou mais de 35 

mil doses de vacinas contra o coronavírus em 
Umuarama desde o início da execução do PNI (Plano 

Nacional de Imunização). l 7
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,93 0,31 2,37 6,76
IGP-M (FGV) 2,94 1,51 9,89 32,02
IGP-DI (FGV) 2,17 2,22 10,38 33,46

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,2894 1,3110 1,3202
IGP-DI (FGV) 1,2995 1,3063 1,3346
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

10/4 a 10/5 0,5000 0,1590 0,0000
11/4 a 11/5 0,5000 0,1590 0,0000
12/4 a 12/5 0,5000 0,1590 0,0000
13/4 a 13/5 0,5000 0,1590 0,0000
14/4 a 14/5 0,5000 0,1590 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,47% 24,78 
Vale ON -3,70% 114,33 
ItauUnibanco PN -1,47% 27,57 
Bradesco PN -2,03% 24,10 
BR Distribuidora ON +5,06% 25,13 
Marfrig ON -7,72% 19,12

IBOVESPA: -2,65% 119.710 pontos

Iene 109,54
Libra est. 0,71
Euro 0,83
Peso arg. 93,99

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,6% 5,3050 5,3060 -2,3%

PTAX  (BC) -0,1% 5,2347 5,2353 -3,1%

PARALELO +1,5% 5,1000 5,5800 -2,4%

TURISMO +1,5% 5,1000 5,5600 -2,5%

EURO -0,9% 6,3188 6,3216 -2,8%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.770,20 1.806,60 2,06 5,03 12,20
Norte 1.807,42 1.823,31 0,84 3,28 13,24
Oeste 1.812,43 1.838,35 1,44 4,54 13,51

DÓLAR 12/05

Iene R$ 0,0478
Libra est. R$ 7,37
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.269,68 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 12/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 4,39 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/21 1.660,50 23,00 20,2%
FARELO mai/21 450,90 1,40 12,2%
MILHO mai/21 757,50 -2,00 33,1%
TRIGO mai/21 754,75 -5,00 20,2%

SOJA 165,01 1,2% 3,6% 163,00
MILHO 97,58 0,1% 8,8% 98,00
TRIGO 88,15 -0,2% 0,7% 88,00
BOI GORDO 297,52 0,0% 0,4% 295,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 12/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 12/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 12/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 175,00 3,9% 7,0%
SOJA Paranaguá 179,00 -1,1% 4,1%
MILHO Cascavel 106,00 1,9% 9,3%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

MARCELLO CASAL JR/ AGÊNCIA BRASIL
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Loterias
concurso: 2371Megasena

01 04 05 06 07 11 12 13 
16 17 18 19 20 22 23

Lotofácil concurso:2228

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

04 00 01 01 02 07 04

Super Sete concurso: 090C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2177

06 07 08 24 29 31 34 36 43 50
51 52 57 65 68 87 88 91 96 97

Lotomania

52.913
33.197
72.623
33.730
07.660

04 20 30 37 40 50 74
ATLÉTICO/GO

11 13 31 51 69

JULHO

03 04 10 11 13 16 17

concurso: 5562

04 15 30 36 39 48

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol

CRESCENTE
19/05 - 16h13

CHEIA
26/5 - 08h14

Quinta 13/5/2021

MINGUANTE
02/06 - 4h26

NOVA
11/05- 16h01

Paranaguá
max 20
min 14

max 25
min 11

Cascavel
max 22
min 9

Foz do Iguaçu
max 23
min 11

max 24
min 11

Curitiba
max 17
min 10

FASES 
DA LUA

Nublado
Sexta 14/5/2021

Sol
Sábado 15/5/2021

 São Paulo - O Instituto 
Butantan liberou ontem (12) 
mais 1 milhão de doses da 
vacina contra o novo corona-
vírus ao PNI (Programa Nacio-
nal de Imunizações). Com essa 
remessa, o Butantan totaliza 
46,112 milhões de doses dis-
ponibilizadas ao Ministério 
da Saúde desde o início deste 
ano e cumpre o primeiro con-
trato firmado com o governo 
federal em janeiro.

Segundo informações do 
governo de São Paulo, na próxima 
sexta-feira (14) começa a entrega 
das doses previstas no segundo 
contrato, que é de 54 milhões de 
vacinas. A primeira remessa será 
de 1,1 milhão de doses. 

“As vacinas entregues em 
maio foram produzidas a partir 
de 3 mil litros de insumos rece-
bidos no dia 19 de abril. Assim 
que um novo lote de insumos 
da China chegar ao país, será 
possível retomar a produção e 
efetuar novas entregas do imu-
nizante ao governo federal”, 
diz o governo estadual.

De acordo com as informa-
ções, também serão entregues 
neste mês mais 30 milhões de 
doses da vacina contra a gripe 
para distribuição em todo o País. 

Brasília - O Ministério da 
Saúde divulgou na terça-feira 
que fechou contrato para 
importar mais 100 milhões de 
doses da vacina da Pfizer, bati-
zada de Comirnaty. As doses, no 
entanto, só começarão a chegar 
em setembro. Do montante, 35 
milhões devem ser entregues 
só no mês seguinte. Ao todo, a 
pasta deve gastar R$ 6,6 bilhões.

“O Ministério da Saúde 
informa que já assinou o 

contrato com a Pfizer e aguarda 
a assinatura do laboratório. 
Cabe ressaltar que há uma dife-
rença de fuso horário, já que a 
sede da empresa está na Bélgica. 
A expectativa da pasta é receber 
as 100 milhões de doses contrata-
das a partir de setembro de 2021”, 
diz a nota divulgada pela pasta.

A expectativa do ministro Mar-
celo Queiroga é imunizar metade 
da população brasileira com essa 
vacina ainda neste ano. 

Ao todo, o governo federal 
já contratou 200 milhões de 
doses da Comirnaty. A primeira 
remessa, com 1 milhão de vaci-
nas, chegou ao País em 29 de 
abril. Como esse imunizante 
deve ser armazenado a tempe-
raturas muito baixas, de -15°C e 
-25°C, só foi distribuído para as 
capitais, já que nem todos os 
municípios possuem resfriado-
res apropriados.

Com 1,1 milhão de doses, 

o segundo lote começou a ser 
distribuído na última segun-
da-feira. A previsão é de que 
as vacinas referentes ao pri-
meiro acordo, assinado em 
março, sejam entregues até 
setembro. Cada pessoa deve 
ser receber duas doses. O 
intervalo recomendado pela 
fabricante é de 21 dias, mas o 
governo adotou 3 meses com 
base em estudos realizados 
no Reino Unido.

 Brasília - O ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, lan-
çou nessa quarta-feira (12) a 
Campanha de Conscientiza-
ção sobre Medidas Preventi-
vas e Vacinação contra a Covid-
19, em cerimônia no Teatro 
do Centro Cultural do Banco 
do Brasil (CCBB), em Brasília. 
Também foi apresentada a 
Secretaria Extraordinária de 
Enfrentamento à Covid-19. A 
nova secretária é médica infec-
tologista Luana Araújo.

“O governo tem o obje-
tivo de reforçar cada vez mais 
a campanha e alertar sobre 
medidas não farmacológicas, 
como uso de máscaras”, disse o 

Ministério da Saúde lança campanha 
de prevenção e vacinação contra covid

MS fecha compra de mais  100 milhões de doses da Pfizer

Butantan entrega 
mais 1 milhão
de vacinas

ministro durante o lançamento 
da campanha em Brasília.

Segundo ele, a ideia é dar 
qualidade à comunicação com 
a sociedade, tendo por base 
“mensagens calcadas em evi-
dências científicas”. Para tanto, 
a estratégia é a de atuar de 
forma conjunta com outras 
pastas, de forma a buscar 
“mais eficiência na luta contra 
essa emergência sanitária que 
afeta o Brasil e o mundo”.

Também presente na ceri-
mônia, a ministra da Mulher, 
da Família e dos Direitos 
Humanos, Damares Alves, 
defendeu o uso de máscaras 
também por crianças. Segundo 

Ministro Marcelo Queiroga lançou a campanha

ela, para lidar com a pandemia 
“é todo mundo cuidando de 
todo mundo”, argumento que 
foi corroborado pelo ministro 
da Cidadania, João Roma.

“O enfrentamento da pan-
demia é de todos. Sem dúvida 
nenhuma vamos vencer esse 
momento de dificuldade”, 
disse Roma. 

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba
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19/5 - 16h13
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2/06 - 04h26

Nova
11/05 - 06h01

Cheia
26/5 -08h14

Sol

PREVISÃO DO TEMPO

Deputado vai à Brasília pedir
ampliação do Nadando Paraná

Em agenda parlamentar 
na Capital Federal na última 
terça-feira (11), o deputado 
estadual Delegado Fernando 
Martins (PSL), participou de 
uma reunião com o ministro da 
Cidadania, João Roma.

No encontro, que contou 
também com a presença da 
secretária Nacional de Esporte, 
Educação, Lazer e Inclusão 
Social (Snelis) da Secretaria 
E s p e c i a l  d o  E s p o r te  d o 
Ministério da Cidadania, Fabíola 
Molina, o parlamentar discutiu a 
viabilização de recursos para a 
ampliação do projeto Nadando 
Paraná que atende atualmente 
120 famílias em situação de 
vulnerabilidade social em 
Umuarama e Cianorte.

Além do deputado, também 
estiveram presentes na reunião 
o coordenador do projeto Marco 
Antônio Prado, o presidente do 
Instituto de Esportes do Paraná, 
Thiago Torres do Nascimento, e 
a assessora parlamentar, Sara 
Damiana Borges Urbano.

Em um vídeo gravado logo 
após a reunião, o ministro da 
Cidadania destacou a impor-
tância do projeto e parabeni-
zou os envolvidos.

“Gostaria de parabenizar 
todos que participam do pro-
jeto, dizer que estamos de por-
tas abertas e que vamos somar 
esforços, porque esse é um 
momento de cooperação de 
todos nós brasileiros. O esporte 
também é uma peça chave na 
saúde preventiva e na qualidade 

de vida do nosso povo e na ins-
piração das nossas futuras gera-
ções”, declarou Roma.

Segundo a secretária da Snelis 
da Secretaria Especial do Esporte 
do Ministério da Cidadania, 
Fabíola Molina, com quem o 
deputado já havia se encontrado 
em outras ocasiões, também 
para discutir o Nadando Paraná, 
a iniciativa precisa ser ampliada 
e para isso é necessário também 
mais parcerias.

“Eu tive conhecimento do 
projeto desde o ano passado, 
e ficamos muitos felizes, como 
governo Federal, poder também 
estar abraçando esse Projeto. 
Nós acreditamos muito na 
transformação do nosso país. 
Agradecemos muito quem tra-
balha neste projeto e também 
os empresários parceiros”, afir-
mou a secretária ao parabenizar 
a coordenação e professores do 
Nadando Paraná.

Projeto
Iniciado em novembro de 2019 em Umuarama, o projeto, que 
já existia no Brasil havia 14 anos, também foi ampliado para o 
município de Cianorte e Maringá e, em breve, poderá chegar a 
Toledo, Foz do Iguaçu e Francisco Beltrão. Realizado apenas em 
outras dez cidades em todo o país, o Nadando Paraná tem como 
incentivador o nadador Fernando Scherer, o Xuxa. Umuarama foi 
a segunda cidade do Paraná integrada ao Projeto e Cianorte.  As 

duas são as primeiras onde o programa é executado com a parceria 
de uma Instituição de Ensino Superior (IES). A Universidade Para-
naense disponibiliza além de professores e estagiários, também a 
estrutura física para as aulas de natação. São 120 famílias atendi-

das, 70 em Umuarama e 50 em Cianorte. Além de acompanharem o 
rendimento escolar e o comportamental dos alunos, os professores 
também fazem um forte e rigoroso controle das aulas de natação.

REUNIÃO foi com a secretária Nacional de Esporte Fabíola Molina, o coordenador Marco 
A. Prado, o presidente do Instituto de Esportes do PR, Thiago Torres do Nascimento

ASSESSORIA
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Consórcio deve restituir
R$ 183 mil do DER-PR
para assistência médica

O Consórcio Enefer/Engevix-
Leste e as empresas consorcia-
das Enefer Consultoria e Projetos 
Ltda. e Engevix Engenharia e 
Projetos S.A. devem restituir ao 
Departamento de Estradas de 
Rodagem do Paraná (DER-PR) 
R$ 183.113,28 pagos pela 
autarquia a título de assistên-
cia médica. A decisão foi expe-
dida em Tomada de Contas 
Extraordinária oriundas de 
Comunicação de Irregularidade 
formulada pela  Quarta 
Inspetoria de Controle Externo 
(4ª ICE) do Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná (TCE-PR).

O Tribunal julgou irregu-
lar o objeto da tomada de 
contas relativa ao Contrato 
nº 255/2012 do DER-PR, cele-
brado com o Consórcio Enefer/
Engevix-Leste, no valor atual 
de R$ 39.118.295,84 -somados 
aditivos e apostilamentos –, 
decorrente da Concorrência nº 
8/2011 do DER-PR. O objeto do 
contrato é a execução dos ser-
viços de supervisão das obras 
e dos serviços rodoviários e de 
suporte técnico na elaboração 

Irregularidades
Os conselheiros julgaram irregulares a adoção critérios técnicos 

subjetivos para escolha da melhor proposta, nas licitações do tipo 
Técnica e Preço, e peso insignificante para a parte referente ao me-
nor preço; o descumprimento das disposições do Decreto Estadual 
nº 26/2015 quanto à vedação do nepotismo no âmbito dos órgãos 
e entidades da administração pública estadual direta e indireta; e a 
realização de pagamentos de verbas relativas a assistência médica 

não repassadas aos funcionários do consórcio contratado e das 
empresas que o compõem. O Tribunal ressalvou a efetuação de 

recolhimentos do Imposto Sobre Serviços (ISS) e das contribuições 
PIS/Cofins em alíquota inferior à da proposta apresentada, com 

incorporação das diferenças aos pagamentos à empresa contratada.

Comissão Mista da Reforma Tributária
aprova relatório final e encerra trabalhos

 Instituída em fevereiro 
de 2020, a Comissão Mista da 
Reforma Tributária aprovou 
nesta quarta-feira (12) o relató-
rio final apresentado pelo depu-
tado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
com proposta de mudanças 
significativas ao sistema tribu-
tário brasileiro. A principal alte-
ração é a substituição de tribu-
tos como PIS, Cofins, IPI, ICMS 
e ISS pelo Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), que deverá ser 
complementado pela criação do 
Imposto Seletivo.

Marco de um novo modelo 
de tributação sobre o con-
sumo, o substitutivo de Ribeiro 
foi inicialmente apresentado 
ao colegiado, composto de 
25 senadores e 25 deputados, 
em reunião semipresencial na 
semana passada, quando foi 
concedido prazo para envio 
de sugestões à relatoria.

A última reunião do colegiado, 
feita de forma remota no Senado, 
foi comandada pelo presidente da 

e revisão de projetos de enge-
nharia rodoviária, no âmbito 
da Superintendência Regional 
Leste do DER-PR, que atua na 
região de Curitiba.

Com a decisão de mérito 
no processo, foi revogada a 
cautelar, homologada pelo 
Tribunal Pleno do TCE-PR 
de 30 de janeiro, que deter-
minava a indisponibilidade 
de bens dos responsáveis no 
valor de R$ 2.080.062,69.

Em razão da decisão, 
os ex-gestores do DER-PR 
Amauri Medeiros Cavalcanti, 
Gilberto Pereira Loyola e 
Nelson Leal Júnior foram 

multados, individualmente, 
em R$ 1.450,98. Jefferson 
Kuster e Paulo Montes Luz 
receberam por duas vezes a 
multa aplicada aos demais, 
totalizando em R$ 2.901,96 a 
sanção imposta a cada um.

Além disso, o TCE-PR deter-
minou a inclusão, no rol de 
agentes públicos com con-
tas julgadas irregulares, dos 
nomes de Amauri Medeiros 
Cavalcanti, Eluani de Lourdes 
Snege, Gilberto Pereira Loyola, 
Jefferson Kuster, José Pedro 
Weinand, Nelson Farhat, Nelson 
Leal Júnior, Paulo Montes Luz e 
Paulo Roberto Melani.

comissão mista, senador Roberto 
Rocha (PSDB-MA).

Ao fazer a leitura do relató-
rio final, Ribeiro assegurou que 
concorda com muitas das suges-
tões apresentadas, mas afirmou 
que serão avaliadas na instância 
regimental acordada pelos pre-
sidentes das duas Casas parla-
mentares. O deputado colocou-
-se à disposição para discussões 
e críticas que possam se somar à 

construção do texto, que agora 
será analisado pela Câmara e 
pelo Senado.

Ribeiro considerou cum-
prida a tarefa na comissão 
mista, afirmando que a pro-
posta busca congregar os inte-
resses da Nação, como condi-
ção para “viabilizar inédito 
desenvolvimento econômico 
e a tão desejada redução de 
nossas desigualdades sociais”.

O presidente da comissão, senador Roberto Rocha, na reunião desta quarta, a última do colegiado
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CPI do leite condensado
O presidente 
Jair Bolsonaro 
ironizou na 
manhã de ontem 
(12) a Comissão 
de Inquérito 
Parlamentar (CPI) 
da covid-19. Ao 
relator da CPI, o 
senador Renan 
Calheiros (MDB-
AL), o mandatário 
sugeriu que seja 
criada também 
uma “CPI do leite 
condensado”. O 
chefe do Executivo 
reclamou sobre 
declaração de 
Calheiros, que 
afirmou que 
a investigação sobre desvios de verbas de Estados 
poderá ser feita “se houver necessidade”, mas que não 
é objetivo inicial da comissão. “Vocês viram o Renan 
Calheiros essa semana? A CPI não existe para investigar 
desvio de recurso. Vou dar uma sugestão para o Renan: 
depois faça a CPI do leite condensado”, apontou rindo.

R$ 285 milhões contra a covid
O ministro das Comunicações, Fábio Faria, informou 
ontem (12) que o governo federal já destinou R$ 
285 milhões para financiar campanhas publicitárias 
voltadas ao enfrentamento da covid. Segundo ele, 
o dinheiro foi usado em peças de utilidade pública 
a partir de iniciativas do Ministério da Saúde e da 
Secom. Durante audiência na Câmara dos Deputados, 
Faria afirmou que gostaria de produzir mais 
campanhas. “Hoje, na CPI, eles estão pedindo mais 
campanha de utilidade pública, que é o que a gente 
mais quer. Acho importante que a gente possa se 
comunicar nesse momento em relação ao tema que 
atinge todos nós”.

Bens do Lula
A um apoiador que 
pediu informações 
sobre a repatriação dos 
bens do ex-presidente 
Lula, na mesma ocasião, 
o presidente Bolsonaro 
se limitou a dizer que 
o político “continua 
criminoso”. “Ele não 
está inocentado, foi 
anulado o processo. 
Ele continua criminoso. 
A imprensa está 
com eles”. Por fim, o 
mandatário afirmou 
que deverá comparecer 
às duas manifestações 
programadas para este 
fim de semana, no dia 
15. “Alguém vai estar dia 
15 aí? Eu sei que eu vou 
estar lá com os ruralistas, 
parece que de manhã 
tem um movimento de 
evangélicos. Pretendo 
estar nos dois”, concluiu.

Comandante com covid
O comandante-geral da 
Polícia Militar do PR, 
coronel Hudson Leoncio 
Teixeira, 49 anos, foi 
internado na terça (11) 
no Hospital da Polícia 
Militar, em Curitiba, com 
covid-19. O resultado do 
exame confirmando que 
ele está com coronavírus 
saiu no último sábado 
(8). Segundo o boletim 
médico da Diretoria de 
Saúde da Corporação, 
também dessa terça, 
o coronel apresenta 
bom estado geral, 
sem necessidade de 
ventilação. “Outras 
informações, por 
serem dados clínicos 
privados do coronel, não 
serão repassados pela 
Corporação, os quais 
estão sendo informados a 
ele e seus familiares”.

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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Alcance dos pedidos
de transparência gera
polêmica na Comissão

O alcance dos pedidos de 
informações sobre transferência 
de recursos federais para esta-
dos e municípios gerou debate 
no início da reunião da CPI da 
Pandemia, ontem (quarta-feira, 
12). Alguns requerimentos com 
esse objetivo já foram aprovados 
pelo colegiado, mas segundo 
parecer da Consultoria Legislativa 
do Senado, apresentado pelo 
senador Humberto Costa (PT-
PE), os pedidos deveriam ser 
refeitos para atender somente ao 
objeto da comissão se limitando 
a informações sobre repasses 
de recursos federais ligados ao 
enfrentamento da covid-19. 
Segundo o senador, algumas 
solicitações ultrapassam esse 
objetivo. Já os governistas defen-
deram a ampla investigação.

Ao ler a nota informativa da 
consultoria, Humberto infor-
mou que os requerimentos de 
informação, de oitiva de agen-
tes públicos ou de testemunhas 
relacionados à transferência 
de verbas federais para entes 
federados devem levar em con-
sideração cinco filtros, de forma 
cumulativa: os recursos federais 
voluntários; àqueles destina-
dos à saúde; ligados especifica-
mente ao programa de combate 
à covid-19; limitados aos casos 
em que haja denúncias forma-
lizadas, inquéritos instaurados 

PF quer investigação de Toffoli 
por suposta venda de decisões

A Polícia Federal (PF) enca-
minhou ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) pedido de aber-
tura de inquérito para inves-
tigar supostos repasses ile-
gais ao ministro Dias Toffoli. 
O pedido tem como base o 
acordo de colaboração pre-
miada do ex-governador do 
Rio de Janeiro Sérgio Cabral.

O ex-governador afirma que 
Toffoli recebeu R$ 4 milhões para 
favorecer dois prefeitos flumi-
nenses em processos no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Toffoli foi 
ministro da corte de 2012 a 2016, 
tendo sido presidente de maio de 
2014 a maio de 2016.

Os pagamentos, segundo 
Cabral, teriam sido realizados 

Transferências voluntárias
O relator, senador Rogério Carvalho (PT-SE), reforçou que só podem ser 

alvo de investigação da CPI as transferências voluntárias de recursos 
federais aprovadas pelo Congresso Nacional. Conforme o senador, em 
2020, a União fez transferências voluntárias para o combate à covid, de 
R$ 32 bilhões, sendo R$ 23 bilhões para municípios e R$ 9 bilhões para 

estados. Já em 2021, foram R$ 2,3 bilhões, sendo R$ 1,7 bilhão para 
municípios e R$ 600 milhões para estados.

O presidente da CPI assegura que vai investigar todos os fatos correlatos, ouvindo testemu-
nhas, agentes públicos e apurando informações

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

ou, no máximo, fortes indícios 
que indiquem a ocorrência de 
violação das normas constitu-
cionais e legais.

AMPLA APURAÇÃO
Já os senadores governistas 

cobraram apuração ampla e sem 
limitações. Ciro Nogueira (PP-PI) 
lamentou que o estudo da consul-
toria esteja sendo usado na “ten-
tativa de não apurar desvio de 

recurso público” e cobrou isenção 
na votação dos requerimentos.

O presidente da CPI, Omar 
Aziz (PSD-AM), assegurou que a 
comissão vai investigar todos os 
fatos correlatos, ouvindo teste-
munhas, agentes públicos e apu-
rando informações sejam àquelas 
relacionadas ao governo federal 
como aos demais entes da fede-
ração. Ele ainda citou exemplo de 
indícios que devem ser apurados.

nos anos de 2014 e 2015 e opera-
cionalizados por Hudson Braga, 
ex-secretário de Obras do Rio de 
Janeiro. Os repasses, na versão 
do delator, teriam envolvido o 
escritório da mulher de Toffoli, 
a advogada Roberta Rangel.

Essa é a primeira vez 
que a Polícia Federal pede 
ao Supremo apuração que 
envolve um ministro da pró-
pria corte. Os casos de venda 
de decisão por magistrados 
são enquadrados como crime 
de corrupção passiva.

O presidente Luiz Fux, se 
declarou impedido de atuar 
nesses processos.

O ministro Dias Toffoli afir-
mou, por meio da assessoria, 

não ter conhecimento dos 
fatos mencionados e disse que 
jamais recebeu os supostos 
valores ilegais. E refutou a pos-
sibilidade de ter atuado para 
favorecer qualquer pessoa no 
exercício de suas funções.

O ministro Dias Toffoli afirmou, por meio da 
assessoria, não ter conhecimento dos fatos 
mencionados
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Para se viver
Conhecida por suas 
oportunidades e pela 
qualidade de vida, Maringá 
despontou novamente em 
2021, como a melhor cidade 
para se viver do Brasil. A 
constatação é da consultoria 
Macroplan, que se baseou no 
Índice dos Desafios da Gestão 
Municipal. “Os maringaenses 
têm muitos motivos para 
se orgulhar da cidade onde 
vivem”, comenta o prefeito 
Ulisses Maia.

Eleições 2022
Segundo informações do Blog 
do Tupan, o vice-prefeito de 
Curitiba, Eduardo Pimentel, 
vem sendo aconselhado 
por assessores a disputar 
a eleição de 2022 para 
deputado estadual ou 
para federal. Pimentel, por 
enquanto, está ouvindo 
apenas as dicas, afinal, ele 
pode ser prefeito caso Greca 
dispute a cadeira do Senado 
ou consiga emplacar o nome 
para ser vice de Carlos Massa 
Ratinho Junior (PSD).  

Piso salarial
O deputado estadual Luiz 
Fernando Guerra apresentou 
na Assembleia Legislativa 
do Paraná o projeto de lei 
que prevê a adoção do piso 
ético indicado e aprovado 
pelo Coren-PR (Conselho 
Regional de Enfermagem) 
como piso salarial regional aos 
profissionais de enfermagem 
que atuam no Estado. O 
objetivo é reconhecer e 
valorizar a atuação destes 
trabalhadores do sistema 
de saúde. Atualmente, 
são 115.643 profissionais 
atuando no Paraná, segundo 
dados do Coren-PR.

Bom desempenho
Os cursos de Direito da 
Unioeste, nos campus de 
Marechal Cândido Rondon, 
Francisco Beltrão e Foz do 
Iguaçu, receberam a nota 5 
no Enade (Exame Nacional de 
Desempenho dos Estudantes). 

Desembargador
Cláudio Smirne Diniz é o novo desembargador no TJPR 

(Tribunal de Justiça do Estado do Paraná). A vaga é referente à 
aposentadoria do desembargador Clayton Coutinho de Camargo. 

Promotor do Ministério Público do Paraná desde 1997, Diniz é 
graduado em economia pela PUC-SP e especialista nas áreas de 

Direito Constitucional e Direito Administrativo.

Além dessa notícia, o curso de 
Direito da Unioeste está entre 
os dez mais bem avaliados 
no exame nacional da OAB 
(Ordem dos Advogados 
do Brasil) no Paraná, isso 
revela que o curso de Direito 
da Unioeste está entre os 
melhores do País e os dez mais 
bem cotados do Estado.

Audiência Pública
A OAB Nacional promoverá 
a audiência pública que 
debaterá alternativas para 
recuperação de micro e 
pequenas empresas. O debate 
será no dia 17 de maio, a partir 
das 14h, e será transmitido 
pelo canal da OAB Nacional 
no YouTube. A audiência 
pública será dividida por três 
painéis que irão abordar 
o atual sistema e suas 
deficiências; apresentará o 
PLP 33/2020 em linhas gerais 
com destaque para falência e 
liquidação; e profissionais e 
redes de apoio ao projeto.

Projeto da UFPR
Pesquisadores da UFPR 
Câmpus Ponta Grossa 
e Curitiba fazem parte 
de um projeto que está 
desenvolvendo um pack de 
baterias de íons de lítio com 
sistema de controle (BMS) para 
mobilidade elétrica de veículos 
urbanos de pequeno porte 
e que seja 100% nacional e 
com preço acessível. O projeto 
faz parte do Programa Rota 
2030, criado pelo governo 
federal, com o objetivo de 
elaborar uma política industrial 
de longo prazo para o setor 
automotivo e de autopeças.

Empresas abertas
O saldo de empresas 
constituídas no Paraná no 
primeiro quadrimestre deste 
ano foi 20,05% superior ao 
mesmo período de 2020. 
Considerando apenas 
as empresas abertas, o 
percentual comparativo sobe 
para 27,46%. O relatório foi 
divulgado pela Jucepar (Junta 
Comercial do Paraná).
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Nova mandioca é 
exemplo da sintonia
entre pesquisa e extensão

Uma nova variedade de 
mandioca, a IPR B36, é um 
exemplo de que o produtor e 
a sociedade são beneficiados 
quando a pesquisa e a exten-
são rural trabalham em sinto-
nia. Buscar variedades mais 
produtivas exige anos de tra-
balho dos pesquisadores e 
a atuação do extensionista 
é fundamental para fazer 
esse conhecimento chegar 
aos agricultores.

Na região Noroeste do 
Estado essa parceria vem 
impactando diariamente a 
renda de alguns produtores 
de mandioca. A variedade 
IPR B36, desenvolvida pelo 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná-Emater-Iapar 
(IDR-Paraná), apresenta van-
tagens quando comparada 
a outras disponíveis no mer-
cado. De fácil manejo e bem 
aceita pelas indústrias, a IPR 
B36 pode ter uma produtivi-
dade que chega ao dobro da 
média estadual. O trabalho 
de extensão, também do IDR-
Paraná, disseminou a nova 
variedade entre os produtores.

PERSONAGEM
Benedito Flavio Gonçalves, 

que planta mandioca há mais 
de 30 anos em Indianópolis, 
iniciou as avaliações da IPR 
B36 em 2014, com alguns fei-
xes cedidos pela unidade de 
pesquisa do IDR-Paraná de 
Paranavaí. Segundo o pro-
dutor, atualmente ele cultiva 
somente esta variedade.

Gonçalves destaca a boa 
produtividade obtida. Ele 
informa que na última colheita, 
em área de dois ciclos, a pro-
dutividade média ficou em 50,4 
toneladas por hectare. Alguns 

talhões chegaram a atingir 56 
toneladas por hectare, contra 
uma produtividade média no 
Estado de 23,7 T/ha.

De acordo com o extensio-
nista Mario Takahashi, do IDR-
Paraná de Paranavaí, ao preço 
atual de R$ 0,80 o grama que é 
pago pelas indústrias, a cultura 
rendeu R$ 480 por tonelada 
para o produtor.

TRATOS CULTURAIS
Além disso, Takahashi acres-

centou que o fato de a parte 
aérea da planta ser ereta faci-
lita os tratos culturais. Outra 
vantagem é que as raízes curtas 
da IPR B36 tornam mais fácil o 
arranquio na colheita. A varie-
dade ainda tem boa tolerância 
a pragas e doenças.

Marcos José Biffe, de 
Indianópolis, é outro produ-
tor que apostou na IPR B36. 
Ele planta a variedade desde 
2016 e ressalta que o formato 
das raízes proporciona menor 
perda durante a colheita. 
Embora apresente raízes de 
casca um pouco escura, a IPR 
B36 é descascada facilmente 
e tem sido bem aceita pelas 

indústrias de fécula e farinha.
A IPR B36 já vinha sendo 

plantada por vários agriculto-
res do Paraná em diversas uni-
dades demonstrativas para ser 
avaliada, mas foi lançada ofi-
cialmente em 2019. O municí-
pio de Indianópolis, próximo a 
Cianorte, concentrou as primei-
ras unidades demonstrativas da 
nova variedade. Ele contou com o 
apoio do técnico em agropecuária 
Reginaldo Volpato, do escritório 
do IDR-Paraná em Indianópolis.

Os extensionistas acredi-
tam que com a colheita meca-
nizada a variedade IPR B36 
possivelmente terá boa adap-
tação. O formato das raízes e 
sua inserção na planta devem 
facilitar sobremaneira a opera-
ção de “despinicação”, a sepa-
ração das raízes da planta.

Os pesquisadores e exten-
sionistas recomendam que a 
IPR B36 seja cultivada princi-
palmente em solos com argila 
abaixo de 25%. A variedade 
também é precoce, mas pode 
ser colhida no segundo ciclo, 
como atestado pela produtivi-
dade obtida nas áreas de cul-
tivo em Indianópolis.

NO Noroeste um exemplo da parceria entre pesquisa e extensão rural, vem impactando 
diariamente a renda dos produtores de mandioca

IDR/PARANÁ

Ensino técnico estadual retoma 
atividades práticas presenciais

Colégios de Educação 
Profissional de todo o Estado 
estão retomando gradualmente 
as atividades práticas presen-
ciais dos cursos técnicos. Esse 
retorno acontece simultanea-
mente à volta das aulas presen-
ciais em 200 colégios estaduais, 
porém, não está condicionado 
ao mesmo cronograma e ins-
tituições. Muitos dos centros 
de ensino técnico têm aulas 
práticas presenciais e aulas 
teóricas remotas.

No Centro Estadual de 
Educação Profissional (CEEP) 
Newton Freire Maia, em 
Pinhais, os alunos dos cursos de 
Agropecuária e de Meio Ambiente 
já podem, desde a última quinta-
-feira (6), participar de atividades 
práticas, como aulas de campo na 
fazenda-escola, visitas técnicas e 
aulas em laboratório.

“Nesse retorno das aulas prá-
ticas, nós optamos por priorizar 
as aulas de campo, que ocorrem 
ao ar livre. Os alunos têm menor 

proximidade entre si e não ficam 
em ambientes fechados”, destaca 
Luciene Soares, coordenadora do 
curso de Meio Ambiente.

Em uma destas aulas, os 
estudantes fizeram uma trilha 
até a Represa do Iraí e discu-
tiram, ao longo do caminho, 
temas como os impactos causa-
dos pela construção da represa 
e as licenças necessárias para 
implantá-la. “Foi nítido o entu-
siasmo deles na aula, além do 
aprendizado”, afirma Luciene. 

Mandarim na praça
Por falar em estrangeiros 
no Brasil, os chineses já 
controlam todo o mercado 
popular da Saara no Centro do 
Rio de Janeiro. 

Festa na floresta
É notório e complacente 
o silêncio do Ministério 
das Comunicações sobre a 
entrada da tecnologia chinesa 
em detrimento da nacional 
(mais barata) no Programa 
Amazônia Conectada.

Regra é regra
Lembram da senhora 
“esquecida” que apareceu 
após o prazo de resgate 
da Caixa com o bilhete 
premiado da Mega da 
Virada? Perdeu mesmo o 
prêmio de R$ 162 milhões.

Ganho & retorno
Por falar em loterias da Caixa, 
elas arrecadaram R$ 3,8 
bilhões apenas no 1º trimestre 
deste ano - e repassaram R$ 
1,9 bilhão aos programas 
sociais.

A volta 2.0
Renato Naegele, novo diretor 
de agronegócio do BB, que já 
foi do marketing do banco nas 
Eras PSDB e PT (no meio do 
mensalão), foi apadrinhado 
por um consórcio de políticos 
ruralistas suprapartidários. O 
publicitário era próximo da 
turma que se enrolou com o 
mensalão.

Yankee sem-vergonha
Por essa nem a União 
esperava. A AGU conseguiu 
derrubar na Justiça dos 
Estados Unidos (Comarca de 
Columbia, em Washington) 
uma ação de um cidadão 
norte-americano preso por 
tráfico e extraditado do Rio de 
Janeiro para lá em 1992. Ele 
queria, acreditem, US$ 300 
bilhões em indenização por 
danos morais e físicos.

Vacina nos EUA
Milhares de brasileiros com residência na Flórida e outros 

estados norte-americanos já foram vacinados lá, de diferentes 
idades - desde adolescentes até idosos. Alguns deles possuem 

o green card e viajaram recentemente para Estados Unidos 
e foram vacinados com as doses da Pfizer e da Jansen, dois 

laboratórios renomados do país. Outros empresários preparam 
a viagem em família. Os grupos aproveitam para passar 

temporada em férias ou em home office. E multinacionais 
americanas passaram a pagar viagens para centenas de 
funcionários estrangeiros residentes no Brasil, para se 

vacinarem nos EUA. A Coluna apurou que fundos de private 
equity pagam a viagem de funcionários como “prêmio”.

What?!
O sujeito alegou, sem provas no 
processo, que foi torturado pela 
polícia aqui e que implataram-
lhe - acredite!, também - um 
chip na cabeça para monitorar 
seus pensamentos. Tortura 
e extorsão contra presos no 
Brasil, não se pode duvidar 
mesmo. Mas ele perdeu a 
razão ao falar do chip. Nem a 
Nasa tem isso. 

Risco e dever
Causou surpresa entre 
autoridades de segurança do 
Rio a posição da Defensoria 
Pública Geral do Rio de 
Janeiro que recomenda 
suspensão de uma operação 
em caso de morte de policial. 
A ideia é humanitária. Mas, 
para a PM e a PC, o bandido, 
nesta interpretação, vai para 
o confronto.

Conselheiro
Um dos principais assessores 
e conselheiros da ministra 
Damares Alves (MDH), o 
advogado Paulo Fernando 
Melo foi exonerado e volta à 
Câmara dos Deputados como 
assessor do PTB em posto 
estratégico para auxiliar nas 
pautas governsitas. 

Bolso do cidadão
O consumo em restaurantes, 
bares, lanchonetes e padarias 
registrou queda de 34,2% 
em março de 2021, em 
comparação com o mesmo 
período de 2019, apontam os 
índices da Fipe em parceria 
com a Alelo. Enquanto os 
supermercados continuam 
apresentando números 
positivos, com aumento 
de 7,3% no valor gasto do 
consumidor.  

Brasil-Caribe
Brasília ganhou a Câmara de 
Comércio Brasil & República 
Dominicana, presidida pelo 
advogado e empreendedor 
João Paulo Todde. 
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Paraná receberá mais 244,8 mil
doses de vacinas contra a covid

O Paraná vai receber do 
Ministério da Saúde mais 244,8 
mil doses de vacinas contra a 
Covid-19. São 118 mil doses 
do imunizante Covishield, pro-
duzido pela AstraZeneca e 
Fiocruz, voltadas para comple-
tar o esquema vacinal (segunda 
dose) do público com idade entre 
65 e 69 anos, e 126.800 doses da 
Coronavac, da parceria entre a 
Sinovac e o Instituto Butantan, 
que serão aplicadas em pes-
soas com comorbidades, com 
deficiência permanente, ges-
tantes e puérperas.

Assim que os imunizan-
tes chegarem ao Paraná, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde fará a separação dos 
quantitativos que serão des-
tinados às 22 Regionais de 
Saúde. “A distribuição será 
de acordo com as necessi-
dades dos municípios, para 
que eles continuem a vacina-
ção dos grupos prioritários. 
A ideia é ampliar cada vez 
mais o número de paranaen-
ses imunizados”, afirma Maria 
Goretti David Lopes, diretora 
de Atenção e Vigilância em 
Saúde da secretaria.

Esta será a 19ª remessa dis-
tribuída entre as 27 unidades da 
federação pelo ministério, que 
ainda não divulgou as datas em 
que os imunizantes chegarão 

Imunização
A pauta do Ministério da Saúde destaca que os imunizantes são para a conti-
nuidade da vacinação do grupo de pessoas com comorbidades, gestantes e 
puérperas e pessoas com deficiência permanente com idades entre 18 e 59 

anos, além do complemento do esquema vacinal de grupos que já receberam 
a primeira dose. Entre os pacientes com comorbidades, o maior grupo prioritá-
rio do Estado, a vacinação foi dividida em etapas. Esta primeira fase contempla 
pessoas com Síndrome de Down, com doença renal crônica que estejam fazen-
do diálise, gestantes e puérperas com comorbidades, independentemente da 

idade. Também é voltada para pessoas com comorbidades com idade entre 55 
e 59 anos e pessoas com deficiência permanente também nessa faixa etária.A 
pasta orienta, ainda, que os estados sigam a decisão da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) de suspender temporariamente o uso da vacina 

Covishield (AstraZeneca/Fiocruz) para imunizar gestantes e puérperas, o que já 
está sendo atendido pelo Paraná. As outras vacinas (Coronavac e a da Pfizer/

BioNtech) podem continuar sendo aplicadas nesses grupos.

Estado registra 5.065 casos e mais 101 mortes
A Secretaria de Estado da 

Saúde divulgou ontem (quar-
ta-feira, 12) mais 5.065 casos 
confirmados e 101 mortes pela 
covid-19 no Paraná. Os núme-
ros são referentes aos meses 
ou semanas anteriores e não 
representam a notificação das 
últimas 24 horas.

Os dados acumulados do 
monitoramento da doença 
mostram que o Estado soma 
991.895 casos confirmados e 
23.930 óbitos.

Os casos confirmados 
divulgados nesta data são 
de janeiro (22), fevereiro 
(29), março (72), abril (316) 
e maio (4.560) de 2021, e dos 
seguintes meses de 2020: 
março (1), junho (3), julho 
(4), agosto (3), setembro (3), 
outubro (6), novembro (19) 
e dezembro (27). 

INTERNADOS
O informe relata que 2.409 

pacientes com diagnóstico 
confirmado estão internados. 
São 1.913 pacientes em lei-
tos SUS (918 em UTI e 995 em 
enfermaria) e 496 em leitos da 
rede particular (277 em UTI e 
219 em enfermaria).

Há outros 2.550 pacientes 
internados, 1.034 em leitos UTI 
e 1.516 em enfermaria, que 
aguardam resultados de exa-
mes. Eles estão na rede pública 
e rede particular e são conside-
rados casos suspeitos.

ÓBITOS
A Secretaria da Saúde 

informa a morte de mais 101 
pacientes. São 46 mulheres e 
55 homens, com idades que 
variam de 23 a 97 anos. Os óbi-
tos ocorreram de 1º de janeiro 

a 12 de maio de 2021.
Os pacientes que morre-

ram residiam em Guarapuava 
(8), Maringá (7), São José 
dos Pinhais (6), Francisco 
Beltrão (4), Castro (3), Ibaiti 
(3),  Joaquim Távora (3), 
Paiçandu (3), Pato Branco 
(3), Ponta Grossa (3), Sarandi 
(3), Altônia (2), Bandeirantes 
(2), Campo Largo (2), Dois 
Vizinhos (2), Iguaraçu (2), 

Imbaú (2),  Londrina (2), 
Marialva (2), Umuarama (2) e 
União da Vitória (2).

A Sesa registra ainda 
a morte de uma pessoa 
que residia em cada um 
dos seguintes municípios: 
Arapoti, Cambira, Campo 
Bonito, Carambeí, Carlópolis, 
Cornélio Procópio, Formosa 
do Oeste, Foz do Iguaçu, 
Irati, Itaipulândia, Ivaiporã, 

Mandaguaçu, Mandaguari, 
Mandirituba, Marilândia do 
Sul, Mariluz, Medianeira, 
Miraselva, Nova Olímpia, 
Palotina, Paranaguá, Peabiru, 
Pontal do Paraná, Reserva, 
Ribeirão do Pinhal, Santa 
Cruz de Monte Castelo, 
Santa Fé, Santa Helena, Santa 
Mariana, São João, São Pedro do 
Ivaí, Toledo, Tuneiras do Oeste, 
Ventania e Wenceslau Braz.

aos estados. O lote conta 
com 3,7 milhões de doses da 
Covishield e quase 2 milhões 
de doses da Coronavac. Desde 
o início da campanha de vaci-
nação, em janeiro, já foram 
enviadas 82 milhões de vaci-
nas a todo o País.

2 MILHÕES DE VACINADOS
Das que o Paraná recebeu, 

o Governo do Estado distri-
buiu entre os municípios 3,7 

DE todas que o Paraná recebeu, o Governo do Estado 
distribuiu entre os municípios 3,7 milhões de doses

ARI DIAS/AEN

milhões de doses. O Estado 
atingiu na terça-feira (11) 3 
milhões de doses aplicadas 
e a vacinação de 2 milhões 
de pessoas. De acordo com 
o Vacinômetro da Secretaria 
de Estado da Saúde, até as 
15 horas desta quarta-feira, 
2.049.581 paranaenses tinham 
recebido a primeira dose e 
1.082.800 a segunda, com apli-
cação total de 3.132.381 doses 
dos imunizantes. 
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Vacinação contra covid-19 chegou
a mais de 20% dos umuaramenses

A Secretaria Municipal de 
Saúde já aplicou mais de 35 
mil doses de vacinas contra o 
coronavírus em Umuarama, 
desde o início da execução do 
Plano Nacional de Imunização 
(PNI). Todas as doses foram 
repassadas pelo Ministério 
da Saúde e distribuídas 
pela Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa). Até a manhã 
de ontem (quarta-feira, 12), 
o município somava 22.859 
umuaramenses imunizados 
com a primeira dose (mais de 
20% da população, estimada 
pelo IBGE em 112,5 mil habi-
tantes), dos quais 12.509 – 
equivalente a 11% – também 
já receberam a dose dois, 
totalizando 35.368 vacinas.

O cronograma segue com 
a vacinação dos grupos priori-
tários definidos pelo PNI – no 
momento são pessoas com 
Síndrome de Down de 18 a 59 

Umuarama registra em um dia 71 novos casos positivos
Mais 71 casos de covid-

19 foram registrados em 
Umuarama ontem (quar-
ta-feira, 12), elevando para 
10.698 o número de pessoas 
com diagnóstico positivo para 
a doença desde o início da 

pandemia. Os novos casos 
são 33 homens, 33 mulheres 
e cinco crianças. A cidade tem 
hoje 717 positivados em iso-
lamento domiciliar, 60 hos-
pitalizados (23 em unidades 
de terapia intensiva e 37 em 

enfermarias), 9.774 pessoas 
recuperadas e 171 mortes. Há 
ainda 672 pessoas com sus-
peita de infecção pelo coro-
navírus, em investigação. As 
notificações de síndromes 
gripais acumuladas desde 

março de 2020 já somam 
26.927, das quais 15.557 sus-
peitas foram descartadas.

Há umuaramenses inter-
nados em Goioerê, Colorado, 
Sarandi e Maringá, além dos 
hospitais locais com Alas Covid 

onde a ocupação das UTIs con-
tinua em 100%, com todos os 
38 leitos ocupados, e em 89% 
nas enfermarias – 57 estão 
ocupadas, do total de 64 con-
tratadas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Saúde Municipal reorganiza o fluxo de atendimento a covid
O setor de Atenção Primária 

em Saúde reorganizou o fluxo 
de atendimento aos pacien-
tes com síndromes respirató-
rias em Umuarama. Segundo 

o diretor Lucas Heitor Almeida 
Papa, o objetivo das mudanças 
e garantir a integralidade do 
paciente, com acesso facilitado 
aos serviços de saúde.

A partir desta sexta-feira 
(14), conforme a reorganiza-
ção, pacientes das UBS do 
jardim Cruzeiro, Cidade Alta, 
Jardim Panorama e Cohapar 
II serão atendidos a UBS Bem-
Estar, além do público local. 
A UBS Vitória Régia atenderá 
também aos pacientes do San 
Remo, Industrial e Conjunto 
Sonho Meu. Na UBS Anchieta/

anos, puérperas com comorbi-
dades e adultos de 56 a 59 tam-
bém acometidos por comorbi-
dades, além dos idosos acima 
de 60 anos. Até o momento, o 
município já recebeu 23.897 
vacinas para a primeira dose e 
13.567 para a dose dois.

Conforme o “vacinômetro”, 
além dos vários grupos de pro-
fissionais de saúde da linha de 
frente no combate ao corona-
vírus, já foram imunizados com 
a dose um em torno de 17.650 
idosos acima de 60 anos e mais 
de 9.370 já receberam também 
a segunda dose do imunizante. 
A vacinação continua nas unida-
des básicas de saúde (UBS) de 
referência. A população deve 
ficar atenta ao cronograma 
informado diariamente pela 
Secretaria de Saúde do muni-
cípio, manter as medidas de 
prevenção e unir esforços para 
superar a pandemia.

Guarani serão atendidos mora-
dores das regiões do Primeiro 
de Maio, Jabuticabeiras, 
Jardim Lisboa e do Centro de 
Saúde Escola.

Por fim, a UBS Cohapar 

I prestará atendimento aos 
pacientes do Posto de Saúde 
Central, UBS 26 de Junho e 
do Ouro Branco. As unidades 
de referência para pessoas 
com suspeita de infecção pelo 

coronavírus deverão acolher 
pacientes de qualquer unidade 
básica de saúde da cidade, caso 
não apresentem condições de 
remanejamento para atendi-
mento na sua UBS de referência.

UNIDADE Básica de Saúde do Parque San Remo é uma das recebeu o sistema de reorganização de fluxo de atendimento

OBEMDITO

ALÉM dos profissionais de saúde, já foram imunizados em torno de 17.650 idosos acima de 60 anos e mais de 9.370 já receberam a segunda 
dose do imunizante
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

Com o lema LIONS EM AÇÃO POR UM 
MUNDO MELHOR, CL Wilson Avigo 

Antonio e DM Marcia assumem a pre-
sidência do Lions Clube de Umuarama 

para o AL 2021/2022. 

TEMOS NOVO PRESIDENTE 

Júri popular é adiado devido à
suspeita de covid em advogado

O julgamento que estava 
marcado para acontecer na 
manhã de ontem, no Fórum 
de Umuarama, foi adiado e 
nova data ainda não foi mar-
cada. Um advogado teria 
mantido contato com uma 
pessoa positivada com covid-
19 e, após a descoberta, não 
havia tempo hábil para que 
ele fizesse um exame afim de 
confirmar se estaria contami-
nado pela doença.

Diego de Oliveira dos Santos, 

Ziguezagueando
Um homem foi preso pela Polícia 
Militar de Goioerê após ser 
flagrado dirigindo embriagado. 
A situação aconteceu por volta 
das 22h da terça-feira (11), na 
avenida Marinho Tavares. PMs 
realizavam patrulhamentos pela 
localidade quando avistaram 
um veículo Fiat Uno. O condutor 
trafegava em ziguezague, 
perto da escola do Jardim 
Primavera. Depois de realizar 
acompanhamento tático, os 
policiais fizeram a abordagem 
e constataram que o motorista 
apresentava visíveis sinais de 
embriaguez alcoólica, como 
andar cambaleante, olhos 
avermelhados e fala ‘pastosa’. 
O fato foi confirmado pelo teste 
do bafômetro. O homem foi 
encaminhado para a Delegacia 
de Polícia de Goioerê, onde 
foi autuado em flagrante por 
embriaguez ao volante.

Sem CNH
Um homem de 63 anos de 
idade foi preso em flagrante 
na cidade de Alto Piquiri por 
volta das 21h50 da terça-feira 
(11), após ter sido flagrado por 
PMs dirigindo em visível estado 
de embriaguez. Denunciantes 
revelaram à polícia que o 
condutor de um veículo
GM/Corsa Wind de cor cinza 
estaria se deslocando da Vila 
Rural até a cidade e também teria 
ingerido bebidas alcoólicas.
Após averiguação foi descoberto 
que motorista não possuía CNH e 
exalava forte odor etílico. Diante 
dos fatos, foi realizado o teste 
com o etilômetro que aferiu 0,71 
mg/l. Diante da constatação 
da embriaguez na condução 
de veículo, ele recebeu voz de 
prisão e foi conduzido à Delegacia 
de Polícia, onde foi colocado à 
disposição da Justiça.

Bolso furado
Um garoto de 17 anos foi 
denunciado por um comerciante 
de Umuarama por volta das 8h 
de ontem depois que entrou no 
estabelecimento e tentou furtar 
um frasco de condicionador 
de cabelos. Como o bolso 
de sua calça estava furado, o 
produto caiu e rapidamente 
ele deixou o e local, mas foi 
encontrado nas imediações do 
Centro Poliesportivo por PMs 
que faziam patrulhas pelo 
bairro. O jovem levava consigo 
uma sacola contendo outros 
produtos, provavelmente 
furtados de outros 
estabelecimentos. Reconhecido, 
ele foi entregue na delegacia.

conhecido como ‘Lanterna’, está 
sendo acusado de matar Sidnei 
dos Santos Rodrigues. O crime 
foi praticado por volta das 
19h de 18 de maio de 2019 na 
cidade de Douradina (municí-
pio localizado a 57 quilômetros 
de Umuarama).

O filho de Sidnei, de 10 anos de 
idade, foi quem encontrou o pai 
caído no banheiro da casa, todo 
ensanguentado. Rapidamente 
saiu em busca de ajuda na vizi-
nhança, até que as Polícias Civil 

e Militar foram acionadas.
Quando chegaram à casa, que 

fica situada na rua Jorge Barbosa, 
Jardim Campodoro, deram iní-
cio a uma investigação de suicí-
dio, mas o comparecimento de 
um homem identificado como 
‘Paulinho’, à Unidade de Saúde, 
levou a uma mudança na linha 
investigatória.

O homem ferido com golpes 
de coronha na cabeça, entregou 
‘Lanterna’, e também revelou 
que este estaria envolvido com 

o tráfico de drogas.
Em seguida, a polícia desco-

briu que Lanterna teria exibido a 
arma do crime em uma funilaria 
pouco antes da execução.

De acordo com a denúncia, 
a execução à tiros de Sidnei foi 
gerada devido a uma disputa 
pelo ponto de venda de droga 
naquela cidade, uma vez que 
Lanterna era conhecido por 
dominar o tráfico naquela 
localidade e sentiu-se receoso 
de perder espaço para a vítima.

Dupla armada com faca rendeu idosos e fez limpa em residência
Um casal idoso foi rendido 

por bandidos armados com 
uma faca na tarde de ontem 
(quarta-feira, 12). O roubo 
aconteceu por volta das 15h, 

Ataques ao dinheiro da Saúde 
eram sucessivos e semanais

Na argumentação contra a 
soltura do ex-assessor parla-
mentar Valdecir Miester, preso 
na Operação Metástase, o 
Ministério Público do Estado do 
Paraná (MPRP) faz uma alega-
ção que surpreende. Segundo 
o organismo público de pro-
teção dos interesses da socie-
dade, as investidas do acusado 
e dos demais envolvidos em 
uma organização criminosa 
suspeita de ter desviado R$ 19 
milhões da área da saúde de 
Umuarama, eram sucessivas e 
semanais, a última, no dia 22 
de janeiro de 2021.

O MPPR também destaca 
que investigadores flagra-
ram o acusado ingressando 
na Prefeitura de Umuarama 
por uma porta lateral, com 
a advertência “restrita para 
funcionários”, carregando uma 
mochila vazia e de lá saindo 
com a mesma mochila con-
tendo, em tese, aproximada-
mente R$ 100 mil em dinheiro. 
E toda a ilegalidade, segundo a 
investigação do MPPR.

O esquema de desvios de 
recursos dos cofres públicos 
ocorria por meio de fraudes 
em licitações – direcionamento 
para empresas e hospitais de 
interesse do grupo –, fraudes 
em contratações diretas – tam-
bém mediante favorecimento a 

empresas e hospitais ligadas aos 
acusados –, superfaturamen-
tos e corrupção ativa e passiva 
– com depósitos em contas de 
investigados e de terceiros. 
Curiosamente, uma das con-
tas é de uma criança de ape-
nas cinco anos, que seria filho 
de um dos investigados.

Nota do Ministério Público
Em nota oficial, divulgada 

no fim da tarde de ontem (12), 
o MPPR se manifestou sobre 
o vazamento de conteúdo 
da manifestação oferecida 
por ele em autos judiciais da 
Operação Metástase. “Diante 
da publicação do conteúdo 
de uma manifestação ofere-
cida pelo Ministério Público do 
Paraná em autos judiciais da 
Operação Metástase, o Núcleo 
de Umuarama do Gepatria e do 
Gaeco esclarecem que o vaza-
mento da referida peça não 
decorreu de membros ou ser-
vidores do Ministério Público 
e que as referidas unidades 
ministeriais desconhecem 
por qual via o teor da peça 
chegou ao conhecimento da 
imprensa. Destaca-se que os 
citados núcleos repudiam toda 
e qualquer divulgação do con-
teúdo das investigações, cujo 
teor está sob sigilo absoluto 
e que sempre foi preservado 
pelo órgão da Justiça”.

na rua do Perímetro, Zona VI 
de Umuarama. A Polícia Militar 
foi acionada para averiguar o 
caso de assalto em residência. 
As vítimas, um casal de idosos 

(uma mulher de 77 anos e um 
homem de 94 anos) informou 
que haviam saído para a rua 
e, ao retornar à residência, 
foi surpreendido pelos dois 
assaltantes. Um deles estava 
armado com uma faca e, sob 
ameaças, anunciaram o crime, 
obrigando as vítimas a entrar 
no banheiro. Os idosos foram 
trancados e amarrados com 
fios de carregador de celular.

Os dois bandidos revira-
ram toda a casa, subtraíram 
dinheiro, celular, um cartão 
bancário e uma carteira em 
couro contendo documentos. 
Depois disso foram embora e 
não foram mais vistos.

Após cometerem o crime 
saíram e não foram mais vis-
tos. Os policiais realizaram 
patrulhamento, mas nenhum 
suspeito foi encontrado.
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NOTÍCIAS DA

UNIPAR
U N I V E R S I D A D E  P A R A N A E N S E

‘Covid-19: Cepas e Vacinas’ foi 
o tema da Aula Magna Integrada da 
Saúde, reunindo os cursos presenciais 
e semipresenciais das Unidades de 
Cascavel, Toledo e Umuarama. A palestra 
foi ministrada pelo biomédico Raphael 
Rangel, membro do Comitê científico para 
o enfrentamento da pandemia da Covid-19 
do Estado do Rio de Janeiro.

O evento foi coordenado pelo professor 
Raphael Sahd. Representando todas as 
unidades, o diretor de Cascavel, professor 
Gelson Uecker, recepcionou a todos: “O 
tema é atual e o palestrante é referência 
para o Brasil nesse assunto. Sabemos que 
há uma briga social e política em torno da 
Covid e muitos questionam o porquê falar 
sobre a doença, mas os profissionais da 
saúde são a esperança de dias melhores e 
devem continuar trazendo informações de 
forma técnica”. 

O biomédico é também apresentador 
do quadro semanal ‘Explica, Doutor?’, 
da Record Rio. Ele conceituou o que 
é uma variante, explicou por que a 
capital Manaus foi o grande celeiro das 

variantes preocupantes, falou sobre o 
funcionamento do sistema imunológico, 
tipos de anticorpos, segurança e eficácia 
das vacinas que estão disponíveis no Brasil 
- Coronavac, Astrazeneca, Pfizer.  

“A melhor vacina é a que estiver 
disponível no dia em que você for tomar”, 
opinou, enfatizando que o objetivo das 
vacinas é diminuir o número de óbitos e 
desafogar o sistema de saúde. 

Também respondeu perguntas dos 
telespectadores sobre exames de PCR 
para coronavírus, vacinação em gestantes, 
síndrome pós-Covid, estudos sobre a 
predisposição para outras doenças, entre 
outras questões. Confira a palestra na 
íntegra no link: https://www.youtube.com/
watch?v=phtooEU-P2Q 

Participantes

De Cascavel participaram acadêmicos 
de Biomedicina, Estética e Cosmética e 
Odontologia; de Toledo: Farmácia, Estética 
e Cosmética, Educação Física e Fisioterapia; 
De Umuarama: Farmácia, Estética e 
Cosmética, Nutrição e Educação Física.

Estudantes de Cascavel, Toledo e Umuarama se 
inscreveram; evento despertou ainda o interesse 
de profissionais da saúde do Estado

Aula Magna da Saúde fala de cepas e 
vacinas

Os Biomédicos Raphael Sahd (mediador) e Raphael Rangel (palestrante)

Educação de Jovens e Adultos tem
volta escalonada às aulas presenciais

As unidades educacionais da 
rede municipal de Umuarama 
que ofertam primeira e segunda 
etapas da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) iniciaram o aten-
dimento presencial gradativo 
escalonado aos estudantes 
na última segunda-feira (10), 
a exemplo das escolas muni-
cipais do ensino fundamental 
(séries iniciais).

Para receber os alunos, 
a Secretaria Municipal de 
Educação qualificou os pro-
fessores e demais funcioná-
rios das instituições e ado-
tou as medidas protocolares 
de prevenção ao contágio do 
coronavírus, como aferição 
da temperatura corporal, uso 
obrigatório da máscara e dis-
ponibilização de álcool gel em 
vários pontos, para higieniza-
ção constante das mãos. Além 
disso, as classes contam com 
número reduzido de alunos 
(no máximo cinco).

A Educação de Jovens e 
Adultos é ofertada pela rede 
municipal de ensino na Escola 
Municipal Souza Naves, no 
período da noite, e na Escola 

Poder público e entidades se unem
na arrecadação de cestas básicas

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social recebeu 
representantes da Central Única 
das Favelas (Cufa) do Paraná, 
Defensoria Pública do Estado, 
Defensoria Pública Federal, 
Grupo de Trabalho (GT) Direitos 
Humanos e da Fundação Zumbi 
e Dandara, de Umuarama, para 
unir esforços em uma campanha 
para arrecadar e distribuir ali-
mentos a famílias em situação de 
vulnerabilidade social, condição 
agravada com o prolongamento 
da pandemia de coronavírus não 
apenas na cidade, mas pratica-
mente em todo o país.

O encontrou aconteceu na 
sede da secretaria, na última 
terça-feira (11), com a presença 
da secretária Izamara Amado 
de Moura e das coordenadoras 
da Divisão da Proteção Social 
Básica, Dayanne Paola de 
Oliveira Demozzi, e Divisão da 
Proteção Social Especial, Sandra 
de Souza Oliveira Prates.

O responsável pela Cufa-PR 
em Umuarama, Luciano 
Goulart, apresentou o trabalho 
realizado pela entidade em 25 

Municipal Papa Pio XII, no dis-
trito de Lovat, no período da 
manhã. A fase 1 da EJA é dire-
cionada às pessoas que dese-
jarem obter a certificação do 
Ensino Fundamental e que, 
por algum motivo, ainda não 
o tenham concluído.

“Concluir a Educação Básica 
aumenta as oportunidades no 
mercado de trabalho, sem falar 
na possibilidade de continuar 
os estudos e melhorar a quali-
dade de vida da pessoa”, lem-
bra a secretária municipal de 
Educação, Mauriza Gonçalves de 
Lima Menegasso. Nesta semana, 
as aulas foram retomadas na 
Escola Senador Souza Naves.

A secretária reforça que 
quem tiver interesse ou conhe-
cem alguém interessado em 
retomar os estudos deve incen-
tivar essa pessoa e orientá-la 
a procurar mais informações 
nestes estabelecimentos de 
ensino ou na secretaria, que 
funciona no Paço Municipal. 
“Estamos à disposição para 
esclarecer qualquer dúvida e 
garantir as condições para que 
as pessoas completem esse 

ciclo da sua educação. Isso é 
fundamental para o desen-
volvimento pessoal e pro-
fissional. Entre em contato 
e informe-se”, completou 
Mauriza Menegasso.

A Escola Municipal Souza 
Naves funciona na Rua 
Cananeia, na Zona Seis (ao 
lado da Unidade Básica de 
Saúde Bem-Estar) e atende 
pelos fones (44) 3624-6139 
e 98457-1018. Já a Escola 

municípios do Estado, de cará-
ter assistencial, cultural, na área 
de lazer e esporte, de integra-
ção social e defesa dos direitos 
da população vulnerável, que 
inclui a captação e distribuição 
de cestas básicas em parceria 
com órgãos públicos e lideran-
ças dos bairros, através de ini-
ciativas como o “Panela Cheia” 
e o “Mãe da Favela”.

O grupo já teve um contato 
com o secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Jeferson Ferreira, 
e lideranças do Conjunto 
Habitacional Sonho Meu, que 
deve resultar em parcerias para 
oferecer atividades aos mora-
dores. “Agora estamos mais 
voltados à segurança alimentar 
por conta das restrições impos-
tas pela pandemia a inúmeras 
famílias”, disse Luciano Goulart.

A secretária Izamara aprovou 
a iniciativa e colocou a estrutura 
da assistência social à disposi-
ção para uma parceria. “Já reali-
zamos um trabalho amplo nesta 
área, através dos nossos CRAS, 
que contam com dezenas de 
famílias assistidas. Atendemos 

na medida do possível e dos 
recursos do município, atra-
vés de programas em conjunto 
com a Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente (cesta verde, 
Banco de Alimentos e Sacolão 
do Produtor), doações recebi-
das e parcerias como esta, com 
a Cufa e as demais instituições, 
que podem ampliar o nosso 
raio de ação”, disse.

Os próximos passos da par-
ceria são prospectar doações e 
estabelecer um contato com os 
presidentes de associações de 
moradores dos bairros mais vul-
neráveis. “Faremos uma ampla 
divulgação para que, além das 
empresas, a população também 
possa colaborar com alimentos 
não perecíveis, pois apesar de todos 
os nossos esforços a insegurança 
alimentar ainda é grande”, com-
pletou Izamara. Estiveram presen-
tes, ainda, Juliana Clemente (GT 
Direitos Humanos), Ingrid Lima 
(Fundação Zumbi e Dandara), o 
psicólogo da Defensoria Pública 
do Estado, Clodoaldo Porto 
Filho e o defensor público da 
União, Rodrigo Zanetti.

PROFESSORES e funcionários foram qualificados e também foram adotadas medidas protocolares de prevenção ao contágio do coronavírus

TIAGO BOEING/ASSESSORIA-PMU

Municipal Papa Pio XII fica 
na Avenida Paraná, próximo à 
Praça Iguaçu, fone (44) 3584-1075. 

O telefone da Secretaria 
Municipal de Educação é (44) 
3621-4141, ramal 250.
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COBALT 1.8 LTZ 16/17 PRETO COMPLETO R$ 54.900,00

CRUZE SPORT6 LT 12/13 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 54.900,00

CRUZE 1.4 SPOR6 LT 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 84.900,00

PUNTO 1.4 ATTRACTIVE ITALIA 12/13 BRANCO COMPLETO R$ 34.900,00

TORO VOLCANO 4X4 DIESEL 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 134.900,00

RENEGADE LONGITUD DIESEL 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 139.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

SECRETARIA NACIONAL DE POLÍTICAS SOBRE DROGAS
AVISO DE LICITAÇÃO – LEILÃO Nº001/2021 – FUNAD/SENAD/MJPR

Espécie: Licitação na modalidade leilão, para venda de bens do Fundo Nacional Antidrogas – FUNAD,  relativo ao administrativo nº 
08129.001982/2020-74 AMPARO LEGAL em conformidade com a com a Lei nº 7.560, de 19 de dezembro de 1986, com a Lei nº 9.649, 
de 27 de maio de 1998, com a Lei nº 11.343, de 23 de agosto de 2006; Decreto nº 9.662, de 1º de janeiro de 2019, com o art. 6º do Decreto 
nº 95.650, de 19 de janeiro de 1988, com a Lei nº 8.666, de 21 de junho de 1993, com o Decreto 21.981, de 19 de outubro de 1932. 
Alienação de bens imóvel, no estado e condições em que se encontram, estando disponíveis para exame e visitação, no período de 09 a 
10 de Junho de 2021 (dias úteis), sob agendamento. DATA Dia 11 de JUNHO de 2021, às 09:30 horas, Eletrônico na forma online através 
do endereço eletrônico www.psnleiloes.com.br. DESCRIÇÃO DO IMÓVEL: 50% da Matrícula passou em favor da União, do imóvel 
urbano constituído por data de terras sob nº 16, da Quadra nº 01, situado no loteamento JARDIM ALVORADA, com área de 207,00m², 
parte integrante de uma área total de 414,00m², com as seguintes confrontações: NORTE: com uma extensão de 34,50 metros, confron-
tando com a Rua 15 de novembro, LESTE: com uma extensão de 12,00 metros, confrontando com o lote nº 17; SUL: com uma extensão 
de 34,50 metros, confrontando com o lote nº 15; OESTE: com extensão de 12,00 metros, confrontando com a Avenida Industrial. Ficam 
expressamente intimado(s) o(s) OCUPANTE(S) DO IMOVEL de que o prazo para apresentação de quais quer medidas processuais 
atos de expropriação irá o dia da Hasta Pública, indicada acima e edital publicado,  Independentemente de nova Intimação; Caso o(s) 
OCUPANTE(S) DO IMOVEL não sejam encontrados ou cientificados, por qualquer razão, da data de Praça e Leilão, valerá o presente 
Edital de Intimação de Praça e Leilão EDITAL: Os interessados poderão retirar cópias do edital de leilão, na íntegra, junto a Secretaria 
Nacional de Políticas sobre Drogas –SENAD, localizado na Esplanada dos Ministérios, Bloco T, Anexo ll, 2º andar, sala 213, Brasília/
DF, ou ainda por meio de acesso via internet, disponível no seguinte endereço www.psnleiloes.com.br. INFORMAÇÕES ADICIONAIS:  
Serão prestadas pela Comissão Pertencente de Avaliação e Alienação de Bens, em horário comercial, no telefone: (41)3361-1140 ou 
ainda pelo telefone (41) 3323-3030, com o Leiloeiro Público Oficial PAULO SETSUO NAKAKOGUE. ROBISON DE CASTRO Presi-
dente de Comissão Permanente de Avaliação e Alienação de Bens. PAULO SETSUO NAKAKOGUE – Leiloeiro Oficial. 

EXTRAVIO DE ALVARÁ 
CRASTECHINI & BARBOSA 
LTDA, inscrita sob nº CNPJ 
11.500.372/0001-01, estabe-
lecido na Avenida Arapongas, 
4430, zona11, CEP 87.502-180, 
cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará, Inscrição Municipal nº 
28.808/2010. Com esta publica-
ção o mesmo torna-se sem valor 
legal e comercial.      

Final da Libertadores será em Portugal
A Uefa transferiu a final da 

Liga dos Campeões deste mês 
entre Manchester City e Chelsea 
de Istambul à cidade do Porto, 
disseram ontem (quarta-feira, 
12),  fontes da Federação Turca 
de Futebol. Segundo as fontes, a 
Turquia espera sediar a final da 
Liga dos Campeões de 2023 em 
Istambul, parte de um acordo 
com a entidade organizadora 
do futebol europeu. A Uefa não 
quis comentar.

A entidade realiza reuniões 
para encontrar uma solução 

para a decisão de 29 de maio 
desde que o governo do Reino 
Unido colocou a Turquia em 
sua “lista vermelha” de viagens 
na sexta-feira, na prática invia-
bilizando a presença de torce-
dores dos clubes ingleses no 
jogo. Inicialmente, o governo 
britânico acenou com a possi-
bilidade de sediar a partida no 
Estádio Wembley de Londres, 
mas as conversas desanda-
ram por causa de questões 
relacionadas a isenções para 
equipes de apoio, emissoras e 

patrocinadores que estariam 
viajando de diversos locais.

Portugal será incluído em 
uma “lista verde” do governo 
britânico em 17 de maio, o que 
significa que os torcedores dos 
clubes ingleses poderão viajar 
para assistir ao confronto.

Portugal está na última 

fase de amenização de um 
lockdown e espera suspen-
der as restrições de viagem a 
partir de 17 de maio.

Istambul também deveria 
ter sediado a final do ano pas-
sado, mas a Uefa a transferiu 
para Lisboa, onde ela aconte-
ceu a portas fechadas como 

parte de um torneio dos “oito 
melhores” na esteira da inter-
rupção da temporada causada 
pela pandemia de Covid-19.

Sediar a final de 2023 per-
mitirá à Turquia destacar o 
jogo como parte das come-
morações do centenário da 
república.
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Palavras cruzadas

Você vai priorizar sua carreira e suas metas mais 
importantes e mostrará um incrível espírito de 
liderança. É uma fase excelente para conquistar 
o sucesso e subir no emprego. Fique de olho nas 
boas oportunidades que deverão surgir no seu 
caminho. Aposte na troca de ideias e aprenda 
tudo que puder.

É uma boa fase para promover as mudanças que 
deseja em sua vida. Se você sonha em dar uma 
guinada na carreira ou nos seus objetivos de vida, 
essa é a hora. O Sol no ponto mais alto do seu 
Horóscopo indica sucesso e realização, então, 
defina o que quer e vá à luta! Fase estável no 
romance, repleta de companheirismo e diálogo. 

Esta será uma fase muito positiva para os seus 
relacionamentos. Saturno na Casa 6 avisa que terá 
que trabalhar bastante para alcançar seus objeti-
vos. Mas persista, pois o resultado fará tudo valer 
a pena. Quem vive junto pode pensar seriamente 
em subir ao altar e oficializar a união. 

Júpiter, o astro da abundância, chega à sua Casa 
3 e reforça o seu poder de comunicação. Lua e 
Mercúrio na Casa 6 aumentam a sua disposição 
para investir no trabalho. Nos assuntos do cora-
ção, você vai esbanjar charme e simpatia, e pode 
conquistar quem quiser. 

Vigie as oportunidades, pois podem surgir muitas 
chances de aumentar seus ganhos. Netuno indica 
que pode até descobrir algo lucrativo para fazer 
dentro de casa ou em parceria com os parentes. 
Você também está com sorte para jogos e sorteios: 
arrisque uns palpites.

Júpiter inicia sua jornada pelo signo de Peixes 
e isso desperta em você um grande otimismo. 
Você vai curtir aquela sensação de que tudo 
pode dar certo, mesmo que precise enfrentar 
alguns desafios. O Sol na Casa 3 facilita a comu-
nicação. Será mais fácil defender suas ideias e 
vender o seu peixe.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos a 13 de Maio são do signo de Touro com a personalidade de Virgem. Possuem 
inteligência privilegiada e um raciocínio rápido e preciso. São espertos e têm facilidade para 
aprender e captar as coisas.  Seu número principal é o 15, formado de 1, símbolo do Sol, e de 
5, símbolo de Mercúrio. A soma dos valores dá o 6, de Vênus, que o envolve com a beleza, 
as Artes e a bondade.

Horóscopo nascido em 13 de maio 

A energia das transformações continua intensa 
e, hoje, deve favorecer os assuntos domésticos 
e familiares. O céu também traz bons estímulos 
para trabalhar em grupo ou formar uma sociedade 
com alguém de confiança. Mas a melhor energia do 
dia vem de Júpiter, que entra no seu paraíso astral 
e anuncia uma fase de muita sorte, criatividade e 
conquistas para você.

As parcerias continuam em alta para o seu signo 
e você deve buscar o apoio de quem confia para 
transformar em realidade as ideias e os projetos 
que tem para o futuro. É um bom momento para 
investir nos estudos, fazer uma faculdade ou apren-
der outro idioma. Uma atração proibida pode ficar 
mais forte e tudo indica que vai ser difícil resistir.

O céu anuncia uma fase de ótimas vibrações para 
as suas amizades e parcerias. Júpiter e Netuno 
estão na Casa 11 e indicam que você vai atrair 
ótimos aliados para os seus projetos. Trabalhar em 
equipe será uma boa opção e, com o Sol brilhando 
intensamente em Touro, você vai contagiar o mundo 
com a sua determinação.

Júpiter entre na Casa 12 do seu Horóscopo e isso 
sinaliza uma fase de muita sorte, proteção e boas 
energias para você. Também é um período bem 
favorável para ganhar e guardar dinheiro e, se você 
souber aproveitar, pode quitar dívidas, livrar-se de 
preocupações e ainda fazer uma poupança. 

As mudanças no trabalho ou nos seus hábitos de 
rotina continuam favorecidas. É um ótimo momento 
para iniciar um tratamento médico ou estético e 
para investir mais na sua qualidade de vida. No 
amor, vai querer alguém que tenha ideias e valores 
parecidos com os seus.

Quem trabalha em casa também terá um dia pro-
dutivo. Júpiter na Casa 4 deixa você mais devo-
tada e superprotetora com a família. Mas é bom 
ter cuidado com a gula e as extravagâncias em 
geral: pense na sua saúde. No amor, você vai que-
rer algo estável. Quem já namora pode até propor 
casamento ao par. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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2/in. 3/leg — rar. 4/amuo — rali. 5/crime.

Aprenda a fazer defumação com pó de café e açúcar
A defumação com pó de café e açúcar 

é muito utilizada no intuito de purificar 
o ambiente do nosso lar ou até mesmo 
energizar isso com positividade. Só quem 
já viveu em ambientes repletos de nega-
tividade sabe como isso pode ser desa-
gradável. A prática é muito simples e com 
bastante atenção será possível fazer a defu-
mação de maneira correta melhorando 
muito as energias presentes no seu lar.

Antes de começar a fazer se recar-
regue de energias positivas. Encha 
o seu coração de esperança e de ale-
gria, tenha em mente que essa é uma 
atividade que só atrairá o bem de sua 

residência, portanto, coloque ali toda 
a sua fé e boa vontade.

Materiais necessários: um punhado de 
açúcar, um punhado de café, um pouco 
de folha de louro, um pouco de camomila 
seca, um recipiente para misturar tudo, 
uma panela ou recipiente de metal e alguns 
carvões não muito grandes.

Modo de fazer: você deverá misturar 
em um recipiente todos os itens neces-
sários, desde o açúcar até a camomila 
seca. Acenda o carvão, dependendo 
do tamanho você consegue fazer 
isso em acendedores ou até mesmo 
na boca do fogão. Depois que o 

carvão estiver bem vermelho, aceso, 
você deverá colocá-lo na panela ou 
vasilha de metal que você escolheu. 
Pegue aos poucos no outro recipiente 
alguma quantidade da mistura e vá 
colocando sobre o carvão em brasa.

Quando você colocar toda a mistura 
no carvão, uma fumaça densa e muito 
perfumada começará a sair da panela. 
Dirija-se até a frente de sua casa com a 
panela e o recipiente cheio da mistura.

Conforme a fumaça enfraquece, vá 
adicionando mais da mistura na panela 
com carvão. Na frente de sua casa, 
vá andando com a panela enquanto 

espalha fumaça por toda a extensão 
de seu quintal/varanda/porta.

Ao terminar de visitar todos os 
cômodos, deixe a panela no quarto 
mais fundo da casa, não apague o car-
vão, ele deverá apagar-se sozinho.

Enquanto você o faz, pode pedir pro-
teção pela defumação com pó de café 
e açúcar, você logo sentirá a diferença.

A defumação com pó de café e açú-
car é, sem sombra de dúvidas uma 
ótimo para todas as pessoas que gos-
tam de rituais purificantes.

Fonte: Mundos de Perséfone
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3/jet — pen. 4/néri. 6/baldio — embora — ornato.
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Hormônio 
ativado em
momentos
de perigo 

Letra que o
Cebolinha 
usa no lugar
do "R" (HQ)

O terreno
aban-

donado

Meteo-
rologia
(abrev.)

Para mim
(Gram.)

Crianças,
no Can-
domblé

Bebe;
ingere

(líquido)

Estrela
cadente
(Astr.)

Funcionário de
empresa de turismo 

Ana (?), pioneira da
Enfermagem (BR)

Pinta 
na pele

Formato do
barbeador

Soberanos;
monarcas

Que é da
natureza
do gás

Mãe-
d’água
(Folc.)

Grama
(símbolo)

Sufixo de
"amorosa"
Elevado;
grande

Funda-
mentar 
Grande
buraco

Muito
secas

Espírito 
Santo (sigla)

Antecede
o "O"

(?) Lopes,
sambista

Somada;
acrescida
Vitamina 

da cenoura

(?) ski,
veículo
náutico

Ainda
que; ape-

sar de

Proteção
da merca-

doria 

3/jet — pen. 4/néri. 6/baldio — embora — ornato.
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“Pode-se ver que alguém que rejeita 
ou menospreza internamente um de 
seus pais não está bem consigo mes-
mo. Está dividido e se sente vazio.” 

(Bert Hellinger) 

CEREJA 
Hoje é dia de cumprimentos para os leitores da coluna que fazem aniversário:  Edílson Magrinelli, Rosana 
Teixeira de Oliveira, Ana Cristine Dias Correa, Juliiana  Buch e Deusi Costa. Da coluna: felicidades.

COMPRAS
Contagem regressiva para o novo 

shopping  Palladium que faz 
‘open doors’ já no próximo mês. 
Muitos lojistas já estão ansiosos 
para atender a legião de umua-
ramenses ( e da região também) 
que vão lá conferir. Academia, 
loja de departamentos, de cos-

méticos, Praça de Alimentação -, 
e otras cositas mas. 

Tá chegando. 

LIVE
A sexta-feira(21) ganha a tão 
esperada Live da dupla Israel 
& Rodolfo que estão fazendo 
o maior sucesso com a música 

Batom de Cereja ( a mais tocada 
no Brasil e a mais coreografa-
da nas academias). A live será 
transmitida ao vivo pelo Mul-
tishow e vai ganhar coro pelo 

mundo afora. 

LI, E RECOMENDO!
“Eu sou o Marcelo Cosme, 
filho, pai, jornalista, gay, 
vizinho, cunhado, colega 

de trabalho. Ser gay não é 
menos ou mais importan-
te que tudo o que eu sou. 
Mesmo não militando pela 
causa LGBT, possuo um pa-

pel fundamental. Nunca tive 
referências gays dentro do 

telejornalismo com apresen-
tadores”, diz. Comandante 
do programa ‘Em Pauta’, da 
GloboNews, Marcelo Cosme, 
41, surpreendeu os teles-
pectadores na sexta, 7, ao 
revelar ao vivo que o filme 
‘Minha Mãe É Uma Peça’, de 
Paulo Gustavo, o ajudou a 
tomar a decisão de contar 
para a sua família que era 

homossexual. Em entrevista 
a revista VEJA, o profissional 
conta que demorou para se 

assumir — o que ocorreu em 
2016, quando tinha 38 anos 
e já era pai de um menino. “

PORTRAIT
Na lente exclusiva de Luci lemes -, Camila Brambila e Francisco, só para comemorar o Mês das Mamães.

ZOOM
Dia de aniversário para a empresária fitness & fashion DEUSI 
COSTA que comemora com sua loja em novo endereço e com 

muitas novidades para esta mudança de estação. 
Da coluna: felicidades! 

THIAGO CASONI

LUCI LEMES
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